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连线·事件进展山东省莱阳市多名网约
车司机日前致电中国青年网，
称去年6月遭到山东省平度市
交通局与社会人员合谋的“钓
鱼执法”， 事后社会人员承认
帮平度市交通局“钓鱼”获取
报酬。去年7月27日，曾被“钓
鱼”的一名网约车司机宋修福
向平度市人民法院提起行政
诉讼，目前案件已进入二审。

【司机】
头天刚被钓
次日他们又来了

宋修福向中国青年网回
忆，2016年6月22日上午8:20
左右， 自己在某网约车平台接
到一名男子从莱阳到平度南苑
新区的订单。上车后，该男子称
自己微信余额不足， 希望司机
取消订单， 自己到平度拿完东
西后还要返程， 到平度后可先
以现金形式支付单程车费。

宋修福说，自己没多想就
取消了订单。 到目的地后，自
己按照约定收取了对方100
元，但就在接钱的时候，左边
的门就被人拉开，有人拉着自
己称“这是非法营运”，要下车
接受处罚。这时宋修福才看到
两辆交通局的执法车在自己
车辆前后停下。

宋修福被要求上了一辆
执法车，自己的车辆则交由执

法人员驾驶，并到达一个停车
场做笔录。“笔录都是提前做
好的，问了叫什么名字，在哪
上的车， 自己就是签了个名
字”。对于笔录里写的内容，宋
修福表示已经记不清楚。随后
宋修福交了5000元罚金。

回莱阳后，宋修福把自己
的遭遇告诉了其他的网约车
司机， 提醒大家不要再上当。
没想到第二天，还真有同行称
自己再次接到了去往平度的
订单。很快，多名滴滴车主赶
了过去，大家一起把约车的男
子围了起来。男子的同伴报了
警，警察将这名男子和司机带
回派出所。

【鱼饵】
每钓一辆酬劳200
按周结账

宋修福赶到派出所，认出
这名男子正是前一天骗自己
的人。他后来知道，这名男子
叫李中浩（李浩）。在派出所李
中浩向警方承认，自己是平度
人，6月21日经朋友介绍，和其
他几个同伴到莱阳帮平度市
交通局约车，每约一辆车会得
到200元酬劳，按周结账。自己
上车后，就会有同伴会把他乘
坐的汽车、车牌拍照发给平度
市交通局的执法人员。

在一份手写文字中李中

浩称：“平度交通局叫我们出
来（钓鱼）抓滴滴，上车以后取
消订单支付现金”，“然后给现
金，让平度交通局人员抓他们
送到目的地的人员”，“全程我
录像录音交给平度执法人
员”。

记者在莱阳警方的《询问
笔录》中看到，当被问到“今天
到莱阳做什么”时，李中浩（李
浩）回答“到莱阳用滴滴软件
打车到平度，帮助平度市交通
局抓黑出租车”， 并指负责人
叫张丰胜。

李中浩这样向警方描述
他们抓黑出租的过程：“走时
我们规定好返回平度下车的
位置，到达莱阳后让我们用滴
滴打车软件叫车， 车到以后，
我们跟司机说我到平度，银行
卡上的余额不够， 我们付现
金，要是滴滴打车司机同意后
我们就用软件取消订单，上车
去平度，张丰胜看到我们上车
后，就将我们所上车辆的颜色
和车牌号拍照发给交通局，到
达规定目的地后，我们付现金
给滴滴打车司机，并用手机偷
偷录下付钱过程，我们就下车
走，在目的地守候的交通局执
法人员就出现将黑出租车扣
押，我们录的视频就是为了防
止滴滴打车司机不承认收现
金时， 提供给交通局执法人
员。”

3月29日，莱阳网约车司
机刘阿明、 王仁贵告诉记者
自己和宋修福有同样的遭
遇。 同样是6月22日上午，从
莱阳到平度南苑新区， 收取
现金时被平度市交通局执法
人员查获。

记者检索发现， 从2014
年起， 平度周边县市不断有
网帖曝出， 司机被平度市交
通局钓鱼执法， 此前也有媒
体多次报道。

2016年7月，山东某电视
台曾就此做过报道。 在该电
视报道中， 平度市同安花苑
小区的门卫大叔说：“最近半
个多月， 平度市交通局的执
法人员几乎每天都在这里蹲
点等候， 而且从未空手而
归。”在该电视报道中，平度
市交通局办公室工作人员
说：“在查处黑车问题中，我
们采取的是乘客举报和我们
执法人员市场监管相结合的
方式。你说的钓鱼执法，我不

知道是怎么个鉴定方式。”
3月29日上午，中国青年

网电话联系了平度市交通局
办公室， 工作人员称对于此
前平度市交通局被指存在
“钓鱼执法” 的情况不清楚，
不知情。

记者了解到，2016年7月
27日， 宋修福向平度市人民
法院提起行政诉讼， 一审中
代理律师调取的警方对李中
浩的《询问笔录》因没盖派出
所公章被认定为无效证据，
法庭驳回了原告宋修福诉讼
请求。 代理律师北京市中闻
律师事务所林致达告诉记
者，本案二审已于3月15日开
庭， 自己已向法庭提交了完
整证据。

3月29日，中国青年网电
话联系了一审中负责此案的
平度市交通局副局长史云
江，他告诉记者，自己已经调
离交通局，目前不负责此事。

■据中国青年网

律师：去年提起诉讼二审已开庭

日前，中共中央、国务院
印发通知，决定设立河北雄安
新区。雄安新区是继深圳经济
特区和上海浦东新区之后又
一具有全国意义的新区，是千
年大计、国家大事。为何要设
立这一新区？新区选址基于怎
样考虑？ 将会带来哪些影响？
就社会各界关注的一些热点
问题，京津冀协同发展专家咨
询委员会组长、中国工程院主
席团名誉主席徐匡迪院士接
受了记者采访。

问：已经在北京通州建设
北京城市副中心了，为何还要
设立河北雄安新区？

答：推动京津冀协同发展
是以习近平同志为核心的党
中央提出的一项重大国家战
略。京津两地过于“肥胖”，大
城市病突出，特别是河北发展
与两地呈现“断崖式”差距。实
现京津冀协同发展，是新形势
下引领新发展、打造新增长极
的迫切需要。

设立雄安新区有利于集
中疏解北京非首都功能，有效
缓解北京大城市病，与北京城
市副中心共同形成北京新的
两翼；有利于加快补齐区域发
展短板，提升河北经济社会发
展质量和水平，培育形成新的

区域增长极；有利于调整优化
京津冀城市布局和空间结构，
拓展区域发展新空间，对于探
索人口经济密集地区优化开
发新模式，打造全国创新驱动
发展新引擎，加快构建京津冀
世界级城市群，具有重大现实
意义和深远历史意义。

从国际经验看，解决大城
市病基本上都是用了“跳出去
建新城”的办法；从我国经验
看，通过建设深圳经济特区和
上海浦东新区，有力推动了珠
三角和长三角地区的发展。京
津冀协同发展瞄准的是打造
世界级城市群，规划建设雄安
新区是这项战略的重要组成
部分。

问：新区规划范围涉及河
北雄县、容城、安新3县及周边
部分区域。为什么选择在这个
地方？

答： 这是综合考虑了交
通、地质、水文、建设成本等方
面因素，经过反复深入论证选
定的。这里交通便捷、环境优
美，现有和已经在规划多条城
际铁路和高速铁路。 另外，这
个地方人口密度低、开发程度
低，发展空间充裕，如同一张
白纸，具备高起点高标准开发
建设的基本条件。 ■据新华社

雄安新区：弥补与京津“断崖式”差距
专家解读：解决北京大城市病，“跳出去建新城”

这是4月3日在俄罗斯圣彼
得堡拍摄的发生爆炸的地铁站。
据俄罗斯媒体报道，圣彼得堡地
铁3日发生两起爆炸， 造成至少
10人死亡。 俄总检察院已将爆
炸案定性为恐怖袭击事件。

新华社 图

俄地铁爆炸
至少10人死亡
定性为恐袭事件

韩国国防部3日宣布，韩
国、美国和日本将于本周举行
首次联合海上反潜演习。

韩国防部在一份声明中
说， 本次演习将在韩国济州岛
附近的韩日间海域举行，预计从
3日持续至5日。声明称，演习将
针对朝鲜方面的“潜艇威胁”，
旨在提高三国探测、 识别及跟
踪潜艇能力。 演习内容将包括
模拟搜寻、 探测和追踪潜艇，并
“交换相关情报”。 ■据新华社

韩国最大在野党共同民主
党前党首文在寅3日获得该党总
统候选人提名，将在5月9日举行
的韩国大选中角逐总统宝座。

共同民主党当天结束了涉
及首都圈、江原道和济州道地区
的第四场党内预选，结果显示文
在寅连续4场预选均横扫对手，
以57%的总得票率击败党内竞

争对手忠清南道知事安熙正和
城南市市长李在明而稳获提名。

根据共同民主党预选规则，
文在寅的总得票率超过半数即
成为该党总统候选人。文在寅在
预选取胜后表示，即将举行的下
届大选并非像往届那样是保守
派与自由派之争，而将是对与错
的选择。 ■据新华社

韩国最大在野党提名
文在寅为总统候选人

韩美日拟举行
首次联合反潜演习

网约车司机诉交通局“钓鱼”执法
事发山东省平度市 案件已进入二审


